
口頭質詢
林倫偉議員

新冠病毒疫苗政策

　　澳門正處於疫情過渡期，每天有大量市民確診。所幸的是澳門疫苗
接種率超過九成，為市民提供一定的保護。然而，澳門近月持續有人因
新冠確診而死亡，當中大部分為長者及有基礎病的人士。雖然政府和團
體不斷呼籲居民儘快接種疫苗，但本澳長者的新冠疫苗接種率低，目前
仍有數千名80歲以上的長者未進行接種。部分幼兒的家長仍擔心疫苗的
副作用不明，未為年幼子女接種。當局有必要結合澳門最新情況，分析
本澳市民接種疫苗後的效果，以加強市民的信心。
　　另一方面，澳門由2021年2月起為市民接種新冠疫苗，雖然有超過九
成人完成兩針的完整接種，但不少人完成兩針疫苗的時間至今已超過半
年甚至一年多，當中仍有近一半市民未接種第三、第四針加強劑。不少
人在確診後可能會有所鬆懈，以為不會再確診，因而不再接種疫苗。但
不同地方的經驗顯示，確診後三個月至半年後仍會再確診，亦有可能感
染不同的病毒株。甚至有世界衛生組織的專家認為，新冠病毒不會消失。
因此，我們不能鬆懈，要作長期抗戰準備。當中完整的疫苗注射政策成
為關鍵。
　　現時澳門可以接種兩款疫苗都提供一定的保護，但不少市民注射疫
苗的時間及間距不一，可能影響疫苗的保護力，而澳門較少對打疫苗後
的抗體數量進行檢測，難以了解現時疫苗的成效。因此希望當局作更詳
細的講解，統整現時疫苗政策鼓勵市民定期注射疫苗。
　　為此，本人提出以下質詢：
一、澳門已有大量市民確診新冠病毒，但市民對接種疫苗後是否能減低
感染及重病仍然存在一定的疑問。請問當局會否針對澳門的情況，與學
術及醫療機構展開詳細的研究調查，了解不同種類的疫苗保護力，及接
種疫苗後能降低感染及重症的數據，以加強市民接種疫苗的信心？
二、不少國內外的研究表示，混合打不同類型的新冠疫苗能提供更好的
保護力。但本澳引進的疫苗種類只有兩款，請問當局未來會否引進更多
不同疫苗讓居民作選擇，亦能確保提升疫苗的保護能力？
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三、現時第三、第四針被稱為加強劑，長遠當局是否建議市民每半年接
種加強劑？還是可以接種不同種類的兩針疫苗，作為另一個完整接種？
請問當局能否清晰明確讓市民了解未來接種疫苗的政策及方向，以便市
民能更好規劃自己打疫苗嘅計劃？能否通過科學分析找出合適澳門的疫
苗注射政策，長遠為澳門市民定期定時注射疫苗，以減少病毒對市民的
影響？
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